



Nombre de alumnos: López gordillo yazmin
de la cruz

Nombre del profesor: Alejandra torres

Nombre del trabajo: ensayo

Materia: problemas socioeconómicos

Grado:3

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de mayo de 2020.

Movimiento zapatista

A lo largo de este trabajo hablaremos sobre la importancia del movimiento zapatista, al mismo tiempo desarrollaremos la historia del movimiento zapatista, como surgió y cuáles fueron los hechos marcados por este tema. El trabajo se hace con la finalidad de aprender más sobre el tema del movimiento zapatista y porque es importante conocer la historia u los hechos ya que es un tema de suma importancia. Par dar una pequeña introducción del contenido del trabajo aremos una pequeña definición del movimiento zapatista. Y poco a poco iremos desarrollando los temas a tratar. Al mismo tiempo tratando que sea del mejor agrado del lector, cabe decir que el tema que más recalcaremos es la historia del movimiento zapatista y las guerrillas. para así dar a conocer más sobre lo que no sabemos. El **Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN)** es una organización mexicana que, al iniciar en 1994 y hasta el 2006, fue militar y que a la fecha de este artículo es un movimiento político. Su inspiración política conjuga el zapatismo, el marxismo y el socialismo libertario, y su estructura militar es la de una guerrilla.

El movimiento zapatista nació en 1994 con la sublevación del Ejército Zapatista de Liberación Nacional y desde entonces se ha configurado como un movimiento social y político que pretendía hacer frente a las políticas del neoliberalismo. Este artículo pretende aclarar las condiciones que dieron lugar a su creación y los resultados obtenidos una vez que el movimiento inició su andadura en el terreno político. Dejando en claro la definición y un poco de lo que hablaremos pasaremos a desarrollar nuestro tema ya antes mencionado.

Se dice que, en el estado mexicano de Chiapas, la cual que hace de frontera sur con Guatemala, tenía un lugar y una sublevación armada a cargo de un grupo que está conformado por de indígenas que provienen en el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN). Hacía años que el EZLN se había convencido de que la gran transformación del país no podría lograrse institucionalmente: la vía pacífica ya estaba agotada. Es por ello que, años después del establecimiento en Chiapas del primer campamento del EZLN en 1983 y tras los esfuerzos por acumular apoyos y tejer redes de solidaridad con organizaciones locales, el 1 de enero de 1994 tenía lugar también la declaración pública de guerra al Gobierno mexicano y la toma de los municipios de San Cristóbal de las Casas, Altamirano, Chanal, Ocosingo, Las Margaritas, Oxchuc y Huixtan. y aquí es en donde nos hacemos la pregunta de por qué chipas nosotros como La sociedad chiapaneca se le caracterizaba por tener altos niveles de pobreza, marginación y desigualdad mayoritaria. Al mismo tiempo, el

sistema político chiapaneco era un sistema oligárquico, clientelar y represivo. Todo ello, sumado en general, de toda América Latina, ocasionó un gran deterioro en las condiciones de vida de la población, desempleo masivo y la reducción del gasto social por parte del dicho Estado.

Por lo tanto, nos dice que esta No era la primera vez que la población indígena chiapaneca se rebelaba. Si no Sus antepasados mayas fueron los que destacaron entre los pueblos que más habían resistido durante la conquista: en Yucatán y Guatemala no fueron sometidos hasta 1703, y pronto volvieron a rebelarse. En Chiapas organizaron una gran revuelta en 1712, y estos mismos pueblos volvieron a rebelarse en enero de 1994. ¿Contra qué? Contra una violencia renovada —institucional— que llevaba décadas tratando de destruir su identidad, arrebatárles su dignidad moral y aniquilar su modo de vida.

También nos habla sobre el apoyo que ellos tuvieron en cuestión de los habitantes como los apoyaron con comidas y con quedarse callados y no decir que ellos se encontraban sobre las montañas

Dentro de esto abordaremos el tema Los vínculos que existían entre el EZLN, y las comunidades indígenas de igual manera la sociedad civil. Aunque el EZLN ya había sido uno de los actores que predominaban en el movimiento zapatista nos decía que no es el único. El EZLN es una de las partes militar del movimiento, liderada por el Comité Clandestino Revolucionario Indígena – Comandancia General. Esta heterogeneidad sociocultural fue un elemento esencial en la creación de nuevas dimensiones ideológicas y organizativas. En este sentido, cabe destacar el papel del grupo religioso Diócesis de San Cristóbal, que sirvió de gran apoyo ideológico y promovió nuevas prácticas organizativas que incentivaban la reflexión intracomunitaria. Por otro lado, están las bases civiles que apoyan al EZLN pero no forman parte de su estructura militar. Son los pueblos indígenas tzeltales, tzotziles, tojolabales, choles y zoques, principalmente asentados en los Altos y la selva Lacandona de Chiapas. Con esto concluyo que es de suma importancia conocer más a fondo sobre el movimiento zapatistas más porque es de nuestro estado de chipas y siento que debemos de estar más pendiente de las historias de nuestras raíces. Porque también aborda el tema de las guerrillas y como sufrieron las personas por el gobierno, por otro lado, ciento que no está bien ya que hay personas que fueron afectadas y despojadas de sus tierras cuando algunas de ellas no tenían absolutamente nada que ver, y dentro de ello siendo pobres y de familias numerosas sin embargo no les importo a donde tendrían que migrar e irse a sufrir para busca un lugar y techo digno para sus hijos. Como todo tema tiene sus contras y sus desventajas, pero me pareció de suma importancia porque en mi caso era un tema que no era de mi conocimiento sabia de ello pero por lo poco que se escucha y ahora si desde un punto de vista ya puedo hablar sobre el tema porque conocí un poco más de esto por lo tanto debería de ser un tema que se diera a conocer a las personas sean de la comunidad estudiantil o no ya que esto está basado en hechos reales y en lugares que existen y de alguna u otra forma hemos radicado y con esto concluyo mi trabajo.

Bibliografía:

<https://www.youtube.com/watch?v=Ysne5iPffJQ>